

Aus den Beschlüssen von Partei und Regierung, den Gesetzen der Deutschen Demokratischen Republik, den Befehlen und Weisungen des Genossen Minister sowie des Leiters der Diensteinheit und des bereits zitierten Klassenauftrages der Linie XIV ergeben sich für die Mitarbeiter eine Vielzahl von Aufgaben, deren Lösung in der erforderlichen Qualität nur durch die konsequente Anwendung des Schwerpunktprinzips möglich ist.

In der Diplomarbeit der Genossen Just/Wiedemann wurde eine eingehende Charakteristik der Aufgaben der Linie XIV gegeben, auf die ich in diesem Zusammenhang verweisen möchte. (4)

Bei deren Lösung sind die konkreten Realisierungsbedingungen von besonderem Gewicht, weil jede Maßnahme in direkter, unmittelbarer Konfrontation mit Feinden unseres Staates und der sozialistischen Gesellschaftsordnung sowie entgegen ihren Interessen durchgesetzt werden muß. Jede Handlung der Angehörigen der Linie XIV, die oft in enger Zusammenarbeit mit der Hauptabteilung IX, anderen operativen Diensteinheiten sowie im kameradschaftlichen Zusammenwirken mit dem Ministerium des Innern und den anderen Organen der sozialistischen Rechtspflege, vorgenommen werden, trifft auf den Widerstand der Inhaftierten, deren Hintermänner, feindlichen Organisationen, der imperialistischen Staatsorgane einschließlich der Geheimdienste, der westlichen Skandalpresse und anderer Feinde unseres Staates.

Weil diese Bedingungen bekannt sind und der Gegner bestrebt ist, die UIA des Ministeriums für Staatssicherheit anzugreifen, zu unterwandern, zu verunglimpfen und zu verleumden, muß jeder durchzuführenden Maßnahme große Aufmerksamkeit geschenkt werden. Das erfordert Initiative und Schöpfertum bei der Durchsetzung der bestehen-

Kopie BStU
AR 8